



RADIO MARIA

PUBLICACIÓN BIMENSUAL PARA COLABORADORES DE LA OBRA

El sitio de la Oleada Joven es una hermosa realidad



Con el aporte de jóvenes de todo el país, www.oleadajoven.org.ar se ha transformado en una red social donde chicos y chicas interactúan en pos de una sociedad más justa y fraterna. Este nueva herramienta de evangelización juvenil es la novedad principal de Radio María Argentina.

Más de 50 personas trabajando en equipo hacen posible que el nuevo sitio web 2.0 www.oleadajoven.org.ar sea una hermosa realidad. Esta red social cuyo objetivo principal es evangelizar a los más jóvenes tuvo su gran lanzamiento el pasado domingo 23 de mayo, fiesta de Pentecostés y en el marco de la vigilia transmitida por Radio María Argentina. "El sitio parece sólo una página web, una red social, pero sin embargo tiene mucha gente animando y renovando contenidos en cada sección. El lanzamiento durante Pentecostés fue todo un signo de la invitación de Dios a confiar en la fuerza de su Espíritu Santo", expresó Verónica Ramos, una de las responsables del proyecto. Por su parte, Milagros Rodón añadió que "las palabras del Papa Benedicto XVI del mensaje a los comunicadores en el 2009 son las que nos animan en el camino: 'A ustedes, jóvenes, que casi espontánea-

mente se sienten en sintonía con estos nuevos medios de comunicación, les corresponde de manera particular la tarea de evangelizar el continente digital. Háganse cargo con entusiasmo del anuncio del Evangelio a sus coetáneos. El don más valioso que les pueden ofrecer es compartir con ellos la Buena Noticia". Hasta el momento, la respuesta de los usuarios es muy buena, siendo de los más diversos lugares, incluso de otros países de América, como Venezuela, Colombia, Perú o Brasil. "Es lo que nos permiten las redes sociales, comunicarnos y entablar diálogo, generar contenidos en conjunto desde realidades muy distintas", manifestó Rodón. Quienes llevan adelante este nuevo desafío sostienen que están llamados "a caminar en lugares todavía no explorados por la Iglesia Católica. Sin cosas raras, desde lo que somos y lo que vivimos y compartimos cada día, nos animamos a hacerlo porque co-

nocer a Jesús es el mejor regalo que pueda recibir una persona y darlo a conocer con nuestras palabras y nuestras obras es un gran gozo". Hasta el momento, www.oleadajoven.org.ar ha recibido más de 6 mil visitas con un promedio de casi 10 páginas vistas por cada visitante, lo que demuestra que está funcionando realmente como una red social, donde los usuarios dejan sus

comentarios, participan subiendo contenidos e interactúan permanentemente, logrando así una efectiva modalidad de evangelización juvenil. Principalmente, los jóvenes buscan conocer a otros con sus mismas inquietudes, escuchan o leen el evangelio del día, ven y suben sus propios videos y también rezan en torno a las intenciones que ellos mismos agregan. ■

A tono con el Bicentenario

La sede central de Radio María Argentina en la ciudad de Córdoba se ha vestido de celeste y blanco en el período que va desde el 25 de mayo al 9 de julio (ver foto). Por dentro y por fuera, los colores de la bandera nos recuerdan que estamos celebrando el Bicentenario de la Patria.





Todos por África

Radio María Argentina está desarrollando una campaña para colaborar económicamente con las emisoras hermanas que se encuentran en África. Este año, los principales proyectos de evangelización y promoción humana están centrados en Burundi, Ruanda y Camerún.

Radio María Argentina está desarrollando una campaña para colaborar económicamente con las emisoras hermanas que se encuentran en África, tal como lo ha solicitado la Familia Mundial a todas las Radio María del mundo. Cabe destacar que en el continente africano, más de 2 mil millones de personas son de origen y cultura cristiana. Ante este panorama, la Familia Mundial tiene como meta lograr que el 80 por ciento de esa población cristiana tenga la posibilidad de escuchar Radio María. Esto significará además una opción evangelizadora muy fuerte para llegar también a quienes profesan otras religiones. Durante los últimos treinta años, la difusión del catolicismo en el África Subsahariana es muy importante. En esta región, los católicos eran 2 millones en el año 1900, alcanzaron los 149 millones a finales de 2000 y son 160 millones en nuestros días. En África, las vocaciones están en plena expansión. El Seminario Regional de Nigeria cuenta con 1.100 candidatos al sacerdocio, siendo en la actualidad el más grande en el mundo. Si la tendencia continúa, dentro de 25 años África superará a Europa en número de católicos. Pero también hay que tener en cuenta que la crisis internacional afecta a las regiones más pobres y vulnerables del planeta, principalmente a África.



Radio María tiene altos niveles de audiencia en el continente africano.

Actualmente, Radio María está presente en 15 países del continente africano, en algunos de forma todavía embrionaria y en otros con una red en expansión. Los niveles de audiencia que tiene Radio María en varios países de África son muy altos, no solamente entre los católicos y los cristianos de otras denominaciones, sino también entre los seguidores de otras religiones. Los hechos demuestran que Radio María en África es un medio simple, de bajo costo, pero poderoso y efectivo tanto para la evangelización, como para la promoción humana. En el presente año, la Familia Mundial tiene proyectado establecer una nueva sede para Radio María Burundi, dos nuevos transmisores para la emisora en Ruanda y una nueva estación para Radio María Camerún. Por todo esto y porque creemos que desde Argentina podemos colaborar es que te invitamos a sumar tu aporte para estos proyectos. ■

La invitación

Escribe **Monseñor Eduardo Martín** (foto)

Obispo de Villa de la Concepción del Río Cuarto



"Tú sígueme", esas son las últimas palabras de Jesús al apóstol Pedro. También estas palabras están dirigidas a cada uno de nosotros. A cada uno por su nombre, Jesús nos dice lo mismo que le dijo a Pedro. Hoy te dice, con tu nombre, con tu rostro, con tu apellido, con tu personalidad, con tu historia, con tu temperamento, en la situación en la que te encuentres: "tú sígueme". Como le dijo también una vez a Mateo que estaba sentado en la mesa de dinero, cambiando plata. No estaba en ninguna ocupación espiritual, no estaba en ninguna montaña mística para ver si encontraba a Jesús. Mateo estaba en una circunstancia concreta de su vida. Pero es allí que paso Jesús,

que mirándolo fijó su vista penetrante, llena de amor y le dijo: "sígueme". Y Mateo, dejándolo todo, lo siguió. Así también paso con Juan, con Andrés, con Simón Pedro, con todos los discípulos. Como al final con Pedro, cuando Jesús le vuelve a decir "sígueme". Y le vuelve a decir después de que Pedro lo había negado tres veces; no habían pasado más de tres o cuatro días desde que Pedro había negado a Jesús.

No hay mayor y más hermosa aventura que la de seguir a Jesús. En sus huellas vamos encontrando el sentido de nuestra vida y vamos descubriendo que es hermosa, que vale la pena transitar este camino, si nos damos de corazón a él y por él, nos damos de corazón a nuestros hermanos. Seguir a Jesús es descubrir que la vida se nos ha dado para entregarla y para que así sea fecunda. Entonces la felicidad, el deseo más profundo de nuestro corazón se ve plenamente realizado. Te animo y te invito a que tengas este coraje de soltar todas las seguridades falsas que el mundo presenta para arriesgarte en la aventura del seguimiento de Jesús, poniendo solo en Él la esperanza. De esta forma, podrás verificar esa paz y esa alegría que solo Cristo puede dar, y podrás experimentar que la vida es fecunda, que sirve para hacer más humano este mundo y también que nos prepara para alcanzar la plenitud en la eternidad del cielo. ■

Luján y la fiesta del Bicentenario

El 8 de mayo se realizó en la ciudad bonaerense de Luján el acto central de la Iglesia argentina por el Bicentenario de la Patria. "Fue un momento inolvidable", indicó Cristian Romano, referente de Difusión, quien coordinó la tarea con más de 30 voluntarios.

Continuando con el cronograma de actividades previstas para este año, el equipo de Difusores de Radio María participó del acto central por el Bicentenario de la Patria llevado a cabo el 8 de mayo en la ciudad bonaerense de Luján, a los pies de la Basílica mariana. "Esa tarde fue un momento inolvidable junto a Nuestra Señora de Luján y a toda la Iglesia argentina. Participamos de esta transmisión y evento más de 30 voluntarios difundiendo la Radio 'boca a boca' a todos los peregrinos que se acercaban", indicó Cristian Romano, referente de Difusión. La fiesta comenzó con la misa presidida por el Cardenal Jorge Bergoglio, quien afirmó: "por este templo pasaron San Martín y Belgrano, al principio y al final de sus campañas. Pasaron ellos, como muchos, en medio de la gloria, y cuando quedaron solos y olvidados, le confiaron su tristeza. Sabían que la Patria tenía Madre. Hoy es su fiesta, al celebrarla a Ella que recoge las visitas y las oraciones de los hijos, le pedimos aprender a ser como el Negro Manuel, silenciosos observadores de la vida y el camino de esta Patria, y a rezar por ella con la fidelidad del pueblo que intuye esta presencia de madre y por eso confía. Somos parte de esta historia del milagro que continúa y se sigue escribiendo". Luego estuvieron con su mensaje entre historias y reflexiones. Por último, el grupo artístico Banuev presentó el cuadro musical sobre la vida del prócer Manuel Belgrano. "De esa jornada en Luján destaco la participación de los muñecos del Bicentenario, que con chalecos de Radio María se paseaban por todos lados. También la Carpa del Encuentro, un lugar donde verdaderamente se daba dicho encuentro con María y sus voluntarios. Fueron muchos los hermanos que respondieron a la consigna de acercarse con una prenda celeste y pedir material de difusión para colaborar distribuyendo material en la plaza", expresó Romano. Cabe destacar que también hubo actividades de difusión en otras ciudades del país donde se celebró el Bicentenario en ese 8 de mayo. Esta fecha fue muy importante para la Iglesia Católica en Argentina y sirvió para agradecer a Dios por estos 200 años de vida institucional de la Patria.

En otro orden, el Padre Mario Taborda, Asesor Regional de Dirección para la zona del Litoral, visitó varias ciudades y localidades de



Los difusores posan frente a la Basílica de Luján.

Entre Ríos, Chaco, Corrientes y Misiones. "El 31 de mayo pude compartir con la comunidad de Esquina, en Corrientes, donde rezamos por las necesidades de Radio María y por los oyentes que nos acercan sus pedidos. Luego respondimos a preguntas acerca de la obra, de la participación en el voluntariado y acerca del sostenimiento económico. El 1 de junio estuve en Monte Caseros y los días siguientes en Paso de los Libres y Santo Tomé. El viernes 4 estuvimos en la localidad de Gobernador Virasoro compartiendo y ayudando en la animación con ocasión del inicio de la novena patronal a San Antonio de Padua", dijo el Padre Mario, quien antes también había visitado las ciudades de Goya, Resistencia y Curuzú Cuatía. El Padre Taborda añadió que "lo característico de las visitas es que todos esperan la presencia de alguien de la comunidad de Radio María en su localidad. Hay mucho interés en la Radio y mucha escucha de la misma. También es interesante cómo muchos preguntan acerca de las maneras de aportar al sostenimiento económico de la emisoras". ■

Corpus Christi también reunió a la Iglesia en Argentina

Durante la fiesta de Corpus Christi del pasado 5 de junio, los difusores radiomarianos también tuvieron intensa actividad en todo el país. En la foto puede apreciarse lo realizado en la explanada frente a la Catedral de Córdoba, junto al Director de Radio María, Padre Javier Soteris, y la Presidente de la Asociación, Virginia Capitanelli. ■



Nuevos programas durante la noche

Tres nuevas propuestas se suman a la programación de Radio María. "Por la Vida" y "A Libro Abierto" se realizan íntegramente desde los estudios de la ciudad de Buenos Aires, mientras que "Con María, Alegres en la Esperanza" se emite con la presencia del Padre Rubén Bellante.



Éste es el equipo de "Por la Vida", liderado por Nicolás Lafferriere.

Tres nuevos programas pueden escucharse en las noches de Radio María, destacándose el ciclo denominado "Por la Vida", que cuenta con la conducción de Nicolás Lafferriere, Inés Franck y Daniel Vargas Díaz, todos pertenecientes al Servicio a la Vida del Movimiento Fundar. Este programa, que se emite todos los viernes, de 20 a 21,30 horas desde los estudios ubicados en la ciudad de Buenos Aires, busca contribuir a edificar una cultura de la vida. "Por la Vida" abordar algunos de los problemas nuevos de la bioética a fin de iluminarlos desde una reflexión centrada en la persona humana, su dignidad y derechos fundamentales. También generar un espacio formativo sobre temas de bioética para despejar dudas y realizar una presentación positiva de la propuesta cristiana sobre el misterio de la vida humana y los desafíos que plantean las biotecnologías. Es un ciclo que aborda los temas de la vida y la familia desde una perspectiva personalista, iluminada por el Magisterio de la Iglesia, con rigor académico y actualidad, con una fuerte impronta jurídica y cultural. "Valoramos mucho la participación del público. De hecho, en los tres ciclos anteriores hemos tenido excelentes respuestas de la audiencia, que combinan testimonios personales, consultas y opinión. Los medios que

nos comunican con el público generan un ida y vuelta único, donde nos sentimos conversando mano a mano con hermanos de todo el país", manifestó Lafferriere. "Damos gracias a Dios y a la Virgen por participar de esta familia que es Radio María y pedimos al Espíritu Santo que nos ilumine y nos guíe en esta tarea de contribuir a formar una cultura de la vida", señaló Franck.

Asimismo, los miércoles de 20 a 21,30 horas, también desde los estudios de Buenos Aires, Radio María pone al aire el programa "A Libro Abierto", con la conducción de Javier Colabelli, Gustavo Salvarredi y Marisa Corsich. Este ciclo propone "incentivar la lectura como instrumento de crecimiento y autoformación, además de busca promover la valoración del libro y acercarlo a la vida cotidiana".

El Padre Bellante nos acompaña nuevamente

Por último, los jueves de 20 a 21,30 horas, el Padre Rubén Bellante acompaña a la audiencia radiomariana con el ciclo "Con María, Alegres en la Esperanza". "Este programa intenta ser un aliento iluminador



"A Libro Abierto" es un programa que busca incentivar la lectura.

desde la Palabra de Dios, partiendo de esa elección gratuita y amorosa que el Señor hace de cada uno. Con la presencia del Espíritu Santo, trataremos de ayudar a caminar lo cotidiano desde la perspectiva de la fe, sanando heridas y liberando de complejos, traumas y ataduras, para que podamos ser canales de gracia e instrumentos de

evangelización, descubriendo la virtud de la esperanza como dinamizadora de la vida", afirmó el Padre Bellante.

El sacerdote de la Diócesis de Venado Tuerto añadió que "todos estamos llamados a amar el tiempo que nos toca vivir. Que no nos angustiemos por lo que está pasando ni soñemos superficialmente en una paz que no nazca de la cruz. Cada uno de nosotros debe descubrir la responsabilidad, el dolor y la alegría de nuestra hora, las exigencias profundamente renovadoras de nuestro tiempo. Hemos de ser fieles a Jesucristo ahora. Por eso, frente al desafío de los tiempos nuevos, no cabe sino una respuesta: la fidelidad a nuestra hora, la alegría irremplazable de vivir este tiempo único de Dios para nosotros. Aquí aparece la figura de María para mostrarnos y ayudarnos a descubrir contemplativamente que los tiempos nuevos que vivimos son por una parte, tiempos dolorosos de superficialidad y desconfianza, de odio, violencia y muerte, de inmoralidad, injusticia y desprecio de la vida. Pero, por otra parte, son tiempos de interioridad contemplativa, de búsqueda de la unidad, de trabajo positivo por la paz, de hambre y sed de justicia, de mas claro sentido de Dios". El Padre Bellante finalizó diciendo que "mi regreso a Radio María implica un compromiso como pastor, en este año de mis bodas de plata sacerdotales, de comunicar al Pueblo de Dios con ardor y profecía, que es posible la alegría serena y la paz duradera en medio de tantas tribulaciones, porque la esperanza no quedará defraudada, ya que Jesucristo, Señor de la Historia, camina con nosotros y como a los discípulos de Emaús, nos revela su rostro, nos llena el corazón y nos invita a sentirnos hijos amados en la comunidad". ■

118 rosas para María



Parte de la comunidad que hizo posible la llegada de Radio María a Corrientes.

Una vez más tenemos que informar con gran alegría que la red nacional de emisoras continúa creciendo, sumando en la actualidad 118 rosas para la Madre. A mediados de mayo se sumó la ciudad de Corrientes, donde Radio María se escucha en el 96,1 FM. Luis Rivas y María Claudia Fernandez integran la comunidad que hizo posible la llegada de Radio María a la capital correntina. "Junto al Padre Pedro Temperam, sacerdote capuchino, comenzamos con la tarea de tener a Radio María en nuestra ciudad. Nos pusimos en contacto con la gente de Córdoba e iniciamos las tratativas de la llegada a Corrientes de Radio María. Fue así que fueron llegando los equipos que acondicionarían la antena transmisora. El Obispo de nuestra arquidiócesis, Monseñor Andrés Stanovnik, siempre nos apoyó y ha recibido con alegría la noticia de la presencia radiomariana", indicó Fernandez, quien agregó que "rezamos mucho para que este deseo fuera una realidad. La alegría de tenerla a la Madre en su Radio nos invade el corazón y es así que empezamos a enviar mensajitos a los distintos programas anunciándoles la llegada a Corrientes para de esta manera empezar a sentirnos familia. "Hoy Radio María nos acompaña desde las primeras horas de la mañana, en el camino al trabajo, rezando el rosario o laudes, o escuchando la catequesis del Padre Soteris, actualizándonos con las noticias de las distintas provincias, entrando al oratorio a rezar con el país. Estamos realmente felices de que estén entre nosotros. En el mes de María, Ella nos hizo este regalo y se acordó de sus hijos correntinos, mimándonos con su presencia de madre amorosa, que nos llega a través de su radio. Gracias por ser parte de nuestras vidas", agregó Rivas.

Balcarce, entre sierras y llanura

A principios de junio, Radio María llegó también a la ciudad

Se sumaron las ciudades de Corrientes y Balcarce a la red nacional de emisoras. En total, 118 estaciones reciben la señal mariana a lo ancho y largo del país.

bonaerense de Balcarce, donde se la puede sintonizar en el 90,5 FM. La ciudad de Balcarce es una localidad serrana cuya actividad económica es básicamente la agrícola-ganadera y su población llega a los 46 mil habitantes. "Durante finales del año 2008 se logra concretar la llegada de Carpa Misionera de María, perteneciente a la Diócesis de Mar del Plata. En esos momentos, el Padre José Luis Puñal decide nombrar un área de difusión de las actividades desarrolladas por su parroquia y las comunidades locales. Ese mismo año y alentados por el Padre Puñal se comenzó con una serie de micros, primero en un canal de cable de Balcarce y más tarde en el único Canal de aire que cuenta nuestra ciudad. Así nació un espacio denominado La Iglesia en Nuestro Hogar. Desde entonces, todas las semanas se difunden las distintas actividades que se desarrollan desde y en la parroquia", comentó Walter De Santis. "Al poco tiempo nació el blog también parroquial, como muestra de la inquietud comunicacional de la comunidad. En el mes de mayo del año pasado y a raíz de un pedido del Padre Puñal se comienza un acercamiento via email, que nos fue paulatinamente orientando en la posibilidad concreta de contar con Radio María en Balcarce. Ha pasado más de un año y luego de muchas búsquedas y de muchas idas y vueltas, se concretó un acuerdo con la Delegación de la Policía de la provincia de Buenos Aires de préstamo de la torre donde tienen sus equipos de transmisión y de un espacio físico para la antena parabólica y equipos, correspondientes a la Radio. En el camino, muchas veces las situaciones parecían ir en detrimento de este emprendimiento, pero estaba escrito, Nuestra Madre quería que Balcarce contara con la emisión de su Radio. Se ha rezado, se ha pedido por la llegada de la emisora y hoy es una hermosa realidad", sostuvo. De Santis señaló que "para aquellos que conocemos y somos asiduos escuchas de Radio María, es una bendición poder tener tan cercana a la Madre y todo el caudal de buenas nuevas que diariamente nos



Esta es uno de los templos parroquiales de Balcarce.

inunda el alma, nos dan fuerzas para sostener los momentos de prueba, como también vivir agradeciendo los de gozo. Es la Virgen que nos quiere cobijar y nos insta a ser hermanos, a participar de la vida del otro, a ser servidores de aquellos que nos necesitan".

Finalmente, cabe destacar que en la ciudad rionegrina de Bariloche, Radio María ahora puede sintonizarse en el 95.1 FM. ■

El liderazgo en la sociedad actual

Todos tenemos un pequeño o gran rebaño que liderar. Es decir, en algún momento de la vida todos somos líderes para otros. El liderazgo implica una mirada general, una búsqueda del bien común del grupo de personas en cuestión.

"Es interesante este rol de liderazgo que tiene una mamá o un papá en su familia, de una maestra en el aula o cualquier individuo en una comunidad en la cual es responsable. Ahí aparecen viejas ideas sobre el poder, ciertos conceptos sobre el liderazgo. En las librerías existe hoy por hoy, una cantidad enorme de libros que apuntan a dar recetas acerca de cómo ganar, cómo lograr lo que uno se propone. Todo esto corresponde a una corriente tanto ideológica como económica, una corriente que es subsidiaria del capitalismo salvaje que nos está gobernando; que se reviste, tal vez, de un lenguaje más humano o más ameno, pero que en el fondo tiene como principal objetivo ganar a cualquier costo. Se van a proponer reglas de competencia, de rivalidad a mansalva: las opciones son morir o matar", expresó Gabriela Lasanta, a modo de introducción sobre este tema y continuó diciendo: "las conductas egocéntricas aíslan a la persona, producen rigidez y muerte. En cambio, la compasión, el compartir y la igualdad sostienen la vida. Es un error considerar que la persona cuyo único interés es el propio o a lo sumo el de su familia, sea un individuo afectuoso o valiente. Es un error considerar que el consumo excesivo contribuye al bienestar de los demás porque crea más puestos de trabajo. Es un error imaginar que una persona que actúa de una manera soberbia o poco modesta realmente sea una persona superior".

Lasanta destacó que en la sociedad en la que vivimos, "los valores siguen estando, aún cuando parezca que no es así. Estos valores son justamente aquellos que hacen que no nos sintamos desvalorizados, son aquellos

que reconocen a la comunidad, a la vida y a la persona su dignidad". En otro orden, sostuvo que "el rol del líder no es atraer, sino expandir. Su rol es ejercer una fuerza de crecimiento suave y armonioso. El líder no es el que atrae, sino el que envía. Esto es fundamental para los padres: somos una plataforma de despegue y no de aterrizaje. Por tanto, nuestra satisfacción como líderes de nuestros hijos durante gran parte de tiempo, es que ellos se alejen, avancen hacia fuera del círculo de influencia

prioridad de esos valores".

Justicia y fortaleza en el liderazgo

"Histórica, política y estratégicamente hablando, el mensaje de Jesús para la gente de su época fue un verdadero susurro. Lo que pasa es que el líder sabe, soporta, ama ese silencio, ese permanecer en el corazón del proceso sin ser ni distinguido, ni destacado, ni reconocido. Está más abajo y permanece abierto, como el océano. No empuja, no moldea, no manipula. No hay resentimientos, ni siquiera resis-

ra la vida. Pero se ha polarizado mucho el tema de la justicia en el tema de remuneración, de sueldo. Muchas veces en nuestra conducta directiva o de liderazgo, manifestamos preferencias por determinados colaboradores y generalmente tienen que ver con aquellos que nos aprueban o los que nos hacen más ligera la tarea de conducción. Esto es también una realidad que tiene que ser transparente, que tiene que ser traspasada por la justicia. El justo está libre de la necesidad de



El líder está llamado a ser un servidor de los demás.

del líder. En este mundo postmoderno, los líderes, tienen una gran tentación de creer que el mundo ya no habla de valores, o los valores no le importan, no los quiere. Evidentemente, vivimos en una cultura que reflexiona muy poco acerca de los valores que realmente hacen digna la vida. Sino, no estaríamos como estamos. Sin embargo, es importante darse cuenta de que lo que ha cambiado es la medida de esos valores o la

tencias. Hay firmeza, fortaleza. Y por eso es un lenguaje que enamora, seduce. Los miembros de un grupo aprecian genuinamente al líder porque les facilita la vida, porque los promueve, porque se dan cuenta que este líder les permite crecer, pensar, no les evita los riesgos. Nadie se siente atacado por esta clase de líderes" acotó la conductora y agregó que "la justicia es un valor fundamental en el líder, como es un valor fundamental pa-

ser querido, está libre de ciertos apegos hacia aquellos que lo reconocen como tal. Precisamente porque es justo no debe dar dramáticamente la razón, ni el afecto, ni el poder, a todos sino que debe ser capaz de hacer lo correcto para todos y para cada uno en especial. Y por eso, el que es justo es libre. El líder debe encontrar en su interior la felicidad que le da el luchar por el valor que están queriendo defender". ■

"La Virgen apareció indemne entre las cenizas"

Mercedes es médica y dirige un centro de rehabilitación de mujeres en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Allí es testigo permanente de la presencia de María entre sus hijos.

Nos escribe: **Mercedes Strópoli**
Ciudad Autónoma de Buenos Aires

Quiero compartir con ustedes una experiencia inolvidable. Una noche, en la Comunidad Terapéutica Grádiva, ubicada en la avenida Rivadavia, se desató un feroz incendio. Yo estaba de guardia, junto a mis pacientes. Los bomberos llegaron de improviso y el fuego fue aplacado. A la mañana siguiente, supervisando la magnitud del siniestro junto a una enfermera, encontré entre las cenizas un almanaque con la imagen de la Virgen que estaba impecable, esperando ser levantado. Hasta el día de hoy, continúo preguntándome por qué María, en un insignificante almanaque en el que nadie reparaba, eligió permanecer indemne, sobre un piso calcinado y por el que transitaban esa noche los bomberos y rescatistas, realizando su ardua labor. No tengo duda que en los tiempos que vivi-



mos, este hecho representa un signo: que ante la adversidad y la impotencia humana, Ella aparece como un mensaje de esperanza. Por eso he querido transmitirles, en esta historia, lo vivido por dentro y por fuera de lo que pudo haber sido una desventura irreparable y, sin embargo, hoy ésto lo podemos contar, gracias a la providencial intervención de la Madre, que no en vano estaba allí, en medio del fuego. Quizás, esta Virgen que emergió de las cenizas es un mensaje para todos, que aún cuando no haya nada que esperar de nuestras propias miserias, Ella viene. En el centro de salud donde trabajo, María venció a la muerte, porque, contra toda lógica, nadie pereció.

Radio María dada mi profesión, es el alimento espiritual de cada día, porque me ayuda a mirar más allá del dolor y la angustia cotidiana de mis pacientes, en una importante lucha para rehabilitarse frente a las drogas y la locura. Hace unos años, tuve la suerte de conectarme con esta Radio, mientras estaba trabajando. Me cautivaron profundamente las palabras del Padre Soteras, me transportó a un mundo distinto del habitual, logrando dormirme con una extraordinaria sensación de paz. Desde entonces, nada ni nadie, me separó de la emisora. ■

Para enviarnos tu testimonio podés escribir un email a grafica@radiomaria.org.ar o por correo a: Testimonio Suplemento, Casilla de Correo 181, Código Postal 5000, Ciudad de Córdoba.

Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes



Podés colaborar económicamente adoptando alguna de las siguientes modalidades:

TARJETA DE CRÉDITO

Precisamos tus datos personales y el número de la tarjeta. Podés hacer tu aporte con las siguientes tarjetas:

- Visa
- Mastercard
- Naranja

- Kadicard
- Cordobesa
- Cabal
- Favacard
- Mira
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO

Precisamos tus datos personales. Recibirás una Boleta de Depósito que podrás abonar en: Banco Suquía, Banco Nación y Correo Oficial.

PAGO FACIL

Las Boletas de Depósito que llegarán a tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lugares habilitados en todo el país por Pago fácil.

PAGOMISCUENTAS.COM

Para utilizar este sistema electrónico de pagos es necesario visitar la página www.pagomiscuentas.com y ser usuario de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colaboración se puede concretar llamando al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en Córdoba llamando al 4200717) o ingresando a www.radiomaria.org.ar

Aprender a leer e interpretar los signos de Dios en la propia vida

"Les aseguro que ustedes me buscan, no porque vieron signos, sino porque han comido pan hasta saciarse. Trabajen, no por el alimento perecedero, sino por el que permanece hasta la vida eterna, el que les dará el Hijo del Hombre; porque es Él a quien Dios, el Padre, marcó con su sello. Ellos le preguntaron: ¿qué debemos hacer para realizar las obras de Dios? Jesús les respondió: la obra de Dios es que ustedes crean en Aquel que Él ha enviado". Juan 6, 26 - 29



Padre Javier Soterías
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

Las obras de Dios tienen características de signos, que son el lenguaje que usa cuando quiere comunicarnos su mensaje, pero si nadie es capaz de interpretarlos, no sirven de nada, sería como pararse frente a un escrito en un idioma que no conocemos. La propuesta es aprender a leer los signos de Dios para entender su mensaje, para que abramos el oído, despertemos el interés y redescubramos el sentido de lo que va ocurriendo en nuestra vida a partir de acontecimientos que se pueden describir como signos de Dios; porque nos llaman la atención, porque se repiten, y porque un signo de Dios, que comienza por el corazón, termina por expresarse en algo concreto, por fuera. A la moción interior le corresponde una moción exterior. Entre las mociones interiores y las confirmaciones exteriores se va aprendiendo a hacer una lectura simbólica de lo que Dios nos va comunicando.

El lugar donde Dios habla es, sin dudas, el corazón, y hay que aprender a sentir el paso de Dios por el corazón (el impulso de una llamada, un sentir que pone en nuestro interior, un rastro de paz, alegría, gozo, luz). Todo se abre para que asumamos su mensaje, propuesta o compromiso, quizás inesperado, o si esperado, sentido dentro del corazón con ese modo propio del paso de Dios como es la apertura de caminos que delante de nosotros, o de posibilidades sobre las que Dios nos invita a transitar.

Una moción interior es un impulso del corazón, con la suavidad propia con la que el Espíritu se mueve dentro de nosotros, que sacude y conmueve nuestras estructuras, pero que las envuelve bajo el signo de la paz y la luminosidad propias de la confirmación con las que Dios se comunica y abre caminos.

¿Cómo hacemos para percibir esas mociones interiores?. Sin duda hay que acercarse a Dios desde el espíritu orante, que busca... "como la cierva busca la corriente de agua, así mi alma te busca a ti, Dios mío." Es el deseo de encontrar el querer de Dios para la propia vida, y a partir de allí redescubrir, reafirmar, reorientar y rectificar nuestros propios proyectos de vida según el sentido en el que Dios lo quiere ir conduciendo, más allá de cual sea ese proyecto, es como vamos aprendiendo a vincularnos con ese querer de Dios, con

esa significativa manera de Dios de mostrarnos el camino.

Puede ocurrir que en ese amplio deseo interior del corazón y las mociones que Dios va poniendo en el interior, no aparezcan las confirmaciones exteriores, pero hay un sentir profundo en sintonía con el querer de Dios permanente en la vida, y para que este sentir aparezca, hay que estar atentos, abiertos y despiertos al encuentro con Dios para que pueda revelarse en el corazón. Ése es el lugar que Dios ha elegido para hablarnos, la interioridad. "Te hablaré en el corazón, te llevaré al desierto y te hablaré en el corazón".

Pero, ¿qué hacer ante la duda? ¿Cómo resolver cuando existen dos posibilidades? Se pueden utilizar dos instrumentos. Primero, pensar en cada una de las dos posibilidades y sopesar lo que el corazón pone a favor y en contra de cada alternativa. A veces, con ese solo ejercicio, al comparar todos los aspectos de una y otra posibilidad, la decisión llega sola. Pero a veces no. Entonces hay que utilizar otro instrumento, como enseña San Ignacio, hay que "pensar y rezar" en una alternativa un día y ver qué se mueve dentro mío, ponerla en las manos del Señor y ver, si encuentro gozo, alegría, paz, serenidad, seguramente por ahí va el camino de Dios. Si, por el contrario, oro con la alternativa que me puede haber parecido al principio muy interesante y atractiva, pero cuando la rezo me surge confusión, inestabilidad emocional, oscuridad, turbación repentina, seguramente por ahí no va el deseo de Dios.

Estas herramientas ayudan a la hora de discernir los caminos y leer como es que Dios habla. Cuando Jesús reprocha nuestra incapacidad de leer, nos pide que aprendamos a decodificar las señales en nuestra propia historia, los códigos con los que Dios se comunica. Pasa por el corazón y pasa por los signos exteriores con los que nos va hablando, confirmando lo que nos dijo en el corazón. ■

RADIO MARIA

Publicación Bimensual para
Colaboradores de la Obra

Esta edición tuvo un tirada de 29.000 ejemplares.

Colaboraron en este Número:

Diseño: Silvina Papalini.

Notas: Nanci Gioffredo, Cristina Salvatierra y Nestor Rocchiccioli.

Fotografía: Javier Zabala.